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南科液晶電視及產業支援工業區（樹谷園區）環境影響

評估相關計畫審查結論監督委員會第29次會議紀錄 
 

一、 時間：105 年 12 月 2 日（星期五）下午 1 時 30 分 
二、 地點：樹谷園區服務中心 

（臺南市新市區中心路8號） 
三、 主席：姜召集人祖農                   記錄：李明昌 
四、 出（列）席單位人員：（如會議簽名單） 
五、 主席致詞：略 
六、 確認本委員會第 28 次會議紀錄： 

結論：第 28 次會議紀錄確認。 
七、 報告事項： 
（一）本署環境督察總隊執行本計畫環境影響評估監督情

形 
決議：洽悉。 

（二）環評書件承諾事項及審查結論辦理情形 
（三）第 28 次監督委員會議決議事項暨歷次尚需回覆意見

說明辦理情形辦理情形 
決議： 
1. 簡報部分洽悉。 
2. 本次會議委員及機關代表意見，涉及環境影響評估

書件所載內容及承諾事項及併同歷次委員及相關

意見尚須回覆補充說明之意見辦理情形，請開發單

位於收到會議紀錄一個月內將辦理情形函送本署，

以利函送委員卓參；其他與環境影響評估書件所載

內容及承諾事項無關之意見，請開發單位考量處理

時效並於會後一個月內回復委員，並副知本署。 
3. 本次會議委員及機關代表意見，請開發單位於下次
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會議說明及回應。 
八、 綜合討論：詳附件 
九、 臨時動議：無 
十、 散會：下午 3 時 40 分 



3 

附件 綜合討論（請開發單位於後續資料列表說明） 
壹、委員意見 
一、袁委員菁 
（一）目前園區有害事業廢棄物產量為 22 噸/日，核可總量

為 33 噸/日，日後園區廠商進駐率上升時，應特別留

意有害事業廢棄物產生量情形。 
（二）放流水中貴重金屬排放方面，鉬金屬濃度較其他三種

金屬為高，其來源為何？相關業者可有減量或防治作

為？ 
（三）鹽水溪排水三號橋地面水質懸浮固體物(SS)自 104 年

1 月迄今持續上升原因為何？ 
（四）空氣品質中懸浮微粒中砷濃度（PM10 砷）、鉛濃度

（PM10鉛）、鉻濃度（PM10鉻）等金屬，可檢測存在，

請說明污染來源為何？與廠區業者之相關性為何？ 
（五）本園區有無異味申訴案件？如有，是否已掌握潛勢污

染源。 
（六）105 年第一至第三季回收率以兆聯公司較低(24~67%)

遠較其它廠家為低，且未達環評承諾值，請說明如何

監督改善。 
（七）有關廢棄物資源化，應對園區廠商所委託處理之廢棄

物再製品處理流向進行瞭解，以確保資源化。 
二、王委員一匡 
（一）請問 105 年 3 至 9 月，園區鳥類珍貴稀有的 4 種，是

哪 4 種？ 
（二）請問是否有清除亞洲錦蛙的工作？ 
（三）請問歷年自來水使用量的變化？是否有逐年增加趨

勢？ 
（四）請問使用綠 4 的水鳥有那些？使用的季節為何？ 
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（五）請說明「製程減廢」宣導的效果。 
三、呂委員欣怡（書面意見） 
（一） 開發單位已補充衛普實業股份有限公司新建廠房考

古監看報告，本人無新增意見。 
（二）未來若於此區有後續開挖工程，仍應聘請符合文資法

規定的考古專業學者進行施工監看。 
四、 莊委員燿瑋 
（一） 空氣品質氨氣監測 102 年迄今，監測值雖有高低變化，

測值也不高，但長期趨勢線是緩步上升的趨勢，尤以

看西活動中心測站最明顯，請注意氨氣濃度趨勢，以

及早採取措施，避免因惡臭引起民眾抱怨。 
（二） 建議以積極態度推動園區廠商提升環保作為，因應國

際環保議題，塑造追求永續、綠色園區形象。 
五、 黃委員俊榮 
（一）樹谷園區堤塘路，連接南 134 線道路之人孔蓋，未下

放至路面下 20 公分，敬請主管機關儘速改善。 
（二）看西排水污水廠污水排放至溪內後，該溪內魚蝦仍可

供食用否？敬請主管機關惠予說明。 
（三）南 134 線道路堤塘部落、新港堂與孟昌社區，下午約

4~6時與凌晨約2時，有廠商排放廢氣造成空氣污染，

敬請主管機關惠予派員取締。 
（四）「木柵天妃寺」遷移之歷史路線考古文獻及史料，敬

請樹谷基金會惠予提供或協助取得。 
（五）本里樹谷園區環境友善回饋計畫結餘經費，敬請主管

機關惠予同意展延運用。 
說明： 

1. 依據樹谷園區環境友善回饋新市區作業要點以及樹

谷園區補助新市區村里及社團執行環境友善推廣計
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畫辦理。 
2. 為予本里基層更充分執行時間，落實環境友善回饋精

神，加強本里樹谷園區周邊環境的維護，及里民生活

品質的保障，維持事業單位與地方良好敦親睦鄰關係，

促進樹谷園區事業投資與地方繁榮發展，協助參與地

方環保公益事業之推展，著需辦理經費保留或期限展

延。 
3. 本里秉持低成本高效益原則，考量里民真正需求，合

理分配各年度額度，撙節支出長期運用，珍惜不易資

源，落實執行及管制機制。 
六、許委員義方 

本次無意見。 
七、陳委員建堂（書面意見） 
（一）依據簡報 1 中第 23 頁，地面水質之懸浮固體物濃度

自 104 年度起有逐次增加的趨勢，雖未超出環評承諾

值，建議仍需密切追蹤其變化情形。 
（二）依據簡報 1 中第 75 頁、第 76 頁，空氣品質之氨氮濃

度於 105 年 9 月，在三測站中均出現氨氮濃度與前月

相比有增加之現象，建議瞭解其發生原因。 
（三）簡報 1 中第 95 頁中的圖表缺少垂直座標軸之說明，

稍不易閱讀，若圖表中之數值為物種數量，則與第 100
頁生態調查相關結果不符，建議增加圖表說明以利閱

讀。 
（四）簡報 1 中第 96 頁文字敘述略以「綠 4 區域鳥類，第 3

季共紀錄有 47種，佔樹谷區內出現鳥類種數的 84%，

出現數量為 393 隻次是此季樹谷園區鳥總數的

33%。…」，惟同頁之表格中表示 105 年綠四保護區第

三季鳥類種類及數量分別為 33 種及 320 隻次，建議
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釐清修正。 
（五）簡報 1 中第 110 頁一般事業廢棄物（D 類）之產生量

與第 112 頁、第 113 頁一般事業廢棄物（D 類）加總

之產生量值不符，建議釐清修正。 
八、陳委員鎮山 

本次無意見。 
貳、相關機關意見 
一、 文化部文化資產局（書面意見） 

請開發單位儘快提供第 3 季考古遺址監看資料（7 月至 9
月），以利整體評估。 

二、 臺南市政府環境保護局 
本次無意見。 

三、 科技部南科管理局 
 本次無意見。 

四、 本署綜合計畫處 
（請假） 

五、 本署空氣品質保護及噪音管制處 
本次無意見。 

六、 本署水質保護處 
本次無意見。 

七、 本署廢棄物管理處 
本次無意見。 

八、 本署環境衛生及毒物管制處 
（請假） 

九、 本署環境監測及資訊處 
本次無意見。 

十、本署環境檢驗所（書面意見） 
本次無意見。 
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十一、 本署土壤及地下水污染整治基金管理會 
本次無意見。 

十二、 本署溫室氣體減量管理辦公室 
本次無意見。 

十三、 本署環境督察總隊 
（一）簡報 2 第 117 頁回覆周志儒委員 PM10鉛偏高，來源

可能是工地揚塵，請確實釐清是否為工地揚塵中所

致。 
（二）簡報 2 第 119 頁環頸雉育雛遭流浪狗攻擊之對策，請

再加強。 
（三）簡報 2 第 121 頁溫室氣體並非僅由用電所致，建議可

增加具體溫室氣體減量規則之內容。 
（四）簡報 2 第 123 頁針對鹽水溪於今年 6 月起開始新增一

可能之污染來源採樣，以持續調查鹽水溪之氮(N)及
磷(P)的污染來源，請提供檢測結果及分析說明。 

（五）簡報 2 第 126 頁針對用水量及調撥農業用水量之說明，

所引述頁碼有誤，另依據所指附件之表格，無法判讀

是否為有效執行水資源再利用之成效。 
（六）簡報 2 第 126 頁危害性化學物質排放調查部分，如遇

申報量超出，才要求廠商配合減量，請積極建立預警

機制，不應等超量之後才啟動減量機制。 
（七）簡報 2 第 127 頁有關溶氧(DO)及生化需氧量(BOD)之

關聯之回覆說明，所附之附件請說明出處，並釐清測

點之測值。 
（八）多次會議建議報告呈現方式，不宜遷就某些偏高之數

據，可以手動折斷法來呈現，以利瞭解檢測趨勢。 
（九）空氣品質揮發性有機物(VOCS)測值偏高，回覆說明表

示發現區內化學品丙銅、乙醇的用量略為增加，後續
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會追蹤檢測值與化學品用量的關聯性，請補充說明追

蹤結果。 
（十）資料中多處呈現「於下次會議資料中做圖表呈現更

新」，如將於本次會議中說明，請修改說明。 
（十一） 104年度一般事業廢棄物量 30.01公噸/日，比對 105

年 1~9 月之平均日均量為 37.28 公噸/日，明顯增加

約 25%，另比對用水量下降，建議全面交叉比對相

關數據，以利做妥適之管理。 
十四、 本署環境督察總隊南區環境督察大隊 

 （請假） 
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